

AFORISMOS Y PENSAMIENTOS

- * El fanatismo consiste en transformar las ideologías en odiologías.

- * En lo único que coinciden todas las naciones es en hacerse la guerra bajo una bandera que las diferencia.

- * Todos los animales son únicos en algo, pero solamente el hombre es el único animal que pretende ser el único en algo.

- * La mosca es el único animal que tropieza dos veces en la misma ventana.

- * Que el Yahvé del Antiguo Testamento se convierta en el Dios Padre del Nuevo Testamento es la prueba evidente de que todos podemos mejorar con el tiempo.

- * El valor de la democracia radica en que solamente puede disgustar el gobierno durante un tiempo limitado.

* En la cuaresma el cristiano se abstiene de comer carne el viernes, ya que puede hacerlo el jueves o el sábado.

* La naturaleza es tan sabia que aumenta nuestros males en la vejez, pues de no ser así todos le pediríamos a la muerte como el niño que no quiere irse a la cama: “por favor, déjame cinco minutos más”.

* El exceso de moderación no deja de ser un exceso.

* La lectura es un acto pasivo, pues solamente podemos detener nuestro pensamiento para seguir por el carril de un pensamiento ajeno. Lo único que nos queda es saltar al margen del libro para exclamar: “no, no es eso”, “¡Bravo, yo pienso lo mismo!”, etc.

* Quienes piensan para escribir son como aquellos que ponen el carro delante de los bueyes.

* La música es la disolución del lenguaje en el aire, el lenguaje es la concentración de la música.

* Suele decirse que siendo el universo infinito no es posible pensar que no haya vida fuera de la Tierra. Ahora bien, la vida es un fenómeno tan improbable como si al lanzar letras al aire cayesen éstas escribiendo el Quijote, la Crítica de la razón pura y la Odisea. ¿Podremos decir que siendo el número de intentos infinitos en alguna ocasión se conseguirá la milagrosa combinación?

* Las constantes físicas de las leyes de la naturaleza tal vez no sean sino trucos contables para maquillar las cuentas del universo. O quizás, si las creemos constantes, sea porque nuestros instrumentos primitivos no reconocen la infinitesimal variación.

* No juzgues a nadie y serás tenido como un hombre sin juicio.

* Las monedas no pueden tener dos caras o dos cruces. La historia, cuantas más generaciones se lancen al aire, equilibra la felicidad y la desdicha de los hombres.

* Solamente cuando llegamos a la muerte sabemos dónde estaba “il mezzo del cammin della mia vita”.

*Dios quiera que Dios exista.

* El problema del mal es insoluble considerando que exista un Dios infinitamente bondadoso. Sin embargo, el problema se aclara si suponemos que existe un Diablo disfrazado de Dios bueno para más tarde quitarse la careta.

* Podemos suponer que existe el Malvado absoluto. Ahora bien, el Diablo no puede existir, pues si existiese ya tendría la cualidad positiva de la existencia. A menos que se prefiera la nada al ser.

*Tenemos miedo de la muerte porque no la conocemos bien.

*La Iglesia prefiere el enterramiento a la incineración. Claro está, es más fácil imaginar que un esqueleto se alza entero de una tumba y se cubre de carne a creer que las cenizas aventadas a los cuatro vientos se reúnan en las células, tejidos, huesos y músculos.

*Si el hombre pierde una fe, debe abrazar otra o bien crearsela.

* Cuando un ladrón determinista dice al juez que no puede condenarlo ya que no es libre de sus actos, el juez podría responder: “¿y quién le ha dicho que yo soy libre para absolverlo?”

* A menudo llamamos egoísmo a la resistencia que se hace al egoísmo de los demás.

* La frase “Ama al prójimo como a ti mismo”, entendida como igualdad cuantitativa, es la cuadratura del círculo moral, pues hace imposible cualquier movimiento afectivo en una u otra de ambas direcciones, yo y el otro. El egoísmo y el altruismo no pueden ser nunca una ecuación. O vivo o me desvivo. *Tertium non datur.*

*No hay sectario que no piense que lo es su adversario.

* Una cosa de las más sorprendentes es que los griegos, creadores de la filosofía, creyesen en un politeísmo lleno de dioses absurdos, asesinos, libidinosos. Y, por el contrario, un pueblo de pastores inculto como los hebreos se haya levantado a la altura metafísica de un Dios único.

* Las dudas amorosas que se resuelven deshojando las margaritas ocultan una astucia de la razón. Basta con que se inicie con “sí” o con “no” para cambiar el resultado. Y eso depende de la voluntad. De la misma manera, las dudas metafísicas sobre la existencia de Dios toman un punto de partido previo que decide la cuestión: ¿somos antes favorables al teísmo en el fondo o bien no lo somos?

*Cuando se apuesta sobre la existencia de Dios a cara o cruz, el agnóstico apuesta por el canto de la moneda.

*La mayor angustia del ateo es sentir la necesidad de rezar sin saber a quien hacerlo.

*Si el asno de Buridán no fuese tan borrico sabría que primero se come y luego se razona.

*A ciertos hombres Dios les perdona algunos vicios al precio de aumentarles otros.

*Algunos hombres son como las moscas que no se rinden a la evidencia del cristal de las ventanas.

* Los apóstatas y los conversos de las diferentes religiones se intercambian como prisioneros de una guerra religiosa.

Pablo Galindo Arlés

27 de abril de 2023